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中國軍費增7% 低於去年
傅瑩談中美關係：坦然應對挑戰 合作仍是主流

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 兩會

報道）十二屆全國人大五次會議昨日

舉行首場發佈會，大會發言人傅瑩透

露，2017年中國國防費增長幅度為

7%左右，較去年放緩（2016年中國

國防費增長幅度為7%-8%），佔

GDP比重約1.3%。傅瑩說，目前南

海局面已趨於緩和，中國主張通過

對話和平解決爭議問題，同時要擁

有保衛主權和權益的能力，防範外

部力量介入。發佈會中有三個提問

涉及美國總統特朗普上台與中美關

係走向，傅瑩強調，合作仍是中美

關係的主流，但如果遇到挑戰，中

國也將坦然應對。

傅瑩金句
關於霧霾治理
我今年第五次做新聞發佈會了，
如果是外媒問，第一個估計就是
問軍費，我們中國境內國內媒體
我的必答題現在就是環境，媒體
是年年關注，我們是年年回應，
大家也是年年努力。

關於軍費增長
看看過去這十多年，世界上發生
了那麼多的衝突，甚至是戰爭，
造成了嚴重的大量的人員傷亡、
財產的損失，那麼多難民流離失
所，哪個是中國造成的？中國從
來沒有給任何國家帶來任何傷
害。

關於中印關係
我認為看中印關係要看到樹木，
也要看到森林。

關於就業歧視
我們常講，婦女能頂半邊天。道
理可以講得很豐滿，但現實可能
就會很骨感。

記者劉凝哲整理

房地產稅法年內不「過堂」

談女性就業歧視
「中國鐵娘子」：現實很骨感
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今日兩會看點
人大

上午：十二屆全國人大五次會議在人民
大會堂開幕，聽取和審議國務院總理李
克強關於政府工作的報告

下午：各代表團舉行全體會議，審議政
府工作報告

政協

上午：列席十二屆全國人大五次會議開
幕會，聽取國務院總理李克強關於政府
工作的報告

下午：舉行小組會議討論政府工作報告

記者張帥整理

中美俄軍費數據對比
2016軍費預算 2017軍費預算 同比增長 佔GDP比重(2016) 人口總數 國土面積

美 國 5,490億美元 6,030億美元 約10% 約4% 約3億 937萬平方公里
(約4.26萬億港元 ) ( 約4.68萬億港元 )

中 國 9,544億元人民幣 超過1萬億元人民幣 約7% 約1.32% 約13億 960萬平方公里
(約1.07萬億港元 ) ( 約1.12萬億港元 )

俄羅斯 3.8萬億盧布 2.84萬億盧布 -27.1% 約4% 約1.46億 1,710萬平方公里
(約5,066億港元 ) ( 約3,780億港元 )

資料來源：新華社、《環球時報》及中新網

傅 瑩 是
中國政壇
最著名的

「鏗鏘玫瑰」，還是聞名國際外交舞
台的「中國鐵娘子」。作為中國最優
秀的女性之一，她在談起婦女權益保
護時也不免黯然，「我們常講，婦女
能頂半邊天，但道理可以講得很豐
滿，現實可能就會很骨感」。
中國進入全面二孩時代，不僅是

產假、職位等問題困擾着很多職業
女性，就業性別歧視問題也愈演愈
烈。傅瑩並沒有迴避這一情況，她
引述舉例子說，一位剛剛在招聘中
拒絕了條件很好女性的男士，雖然
認為「育齡女職員，連生兩個孩

子，會影響單位效益」，但如果自
己的妻子和女兒遭受這樣的歧視，
也會非常鬱悶。

母嬰服務需跟上二孩政策
「我認為確實要轉變觀念，一定要
尊重女性就業的權利，要看到婦女兒
童關係到國家的未來。」傅瑩說，在
全面二孩政策實施中，相關配套政策
和服務要跟上，比如母嬰和幼兒的照
料等，現在的服務就滿足不了需要。
無論從公共資源還是社會資源的角
度，這方面配置都應盡快調整。從國
家法律法規的角度講，中國嚴禁就業
歧視，同時在政策上也非常重視保護
婦女兒童權益。 ■記者劉凝哲
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香港文匯報訊 據新華社報道，傅瑩昨
日在北京表示，國家監察體制改革是在以
習近平為核心的黨中央領導下推進反腐敗
制度建設的一個大的動作，也是具有全局
性影響的政治體制改革。把行政監察法修
改為國家監察法的工作已經開始，今年應
該可以提交給全國人大常委會審議，這是
推進反腐敗立法的實質性舉措，實現用法
治思維和法治方式開展國家監察、懲治腐
敗。
傅瑩說，去年底北京、山西和浙江開展
國家監察體制改革試點，暫時調整適用相
關法律，從體制、機制、制度建設上先行
先試。現在試點工作已經全面推開了，這
也是一個系統工程，他們的實踐將為下一
步全面推進改革提供寶貴的經驗。
針對開展國家監察體制改革是否有修改

憲法的考慮的問題，傅瑩表示，修改憲法
是國家的大事，要在黨中央的領導下，依
照憲法規定的程序進行，有關這方面的信
息會及時地向社會公佈。

推進反腐立法
國家監察法或今年審議

國防費增長是歷年全國人大發佈會的焦
點。傅瑩表示，中國根據國防建設需求

和國民經濟發展水平來確定國防費的規模。

佔GDP約1.3% 比重多年未變
針對外媒對中國國防費增長的質疑，傅瑩
說，2017年中國軍費佔GDP比重約1.3%，
且多年來處於這一水平，而北約已強調將每
個成員國的軍費佔GDP比重提高到2%。
「這十多年，世界上發生那麼多的衝突，
甚至是戰爭，哪個是中國造成的？中國從來
沒有給任何國家帶來任何傷害。」傅瑩的話
擲地有聲。
針對南海問題，傅瑩表示，目前南海局面
趨於緩和，中國和東盟一些國家已回歸到對
話商談的軌道。

中國能力增強有利地區和平
「拿南海航行安全來說事，我認為是誤
導」，傅瑩說，沒有任何數據顯示途經南海
的航船、商船保費有所增長，反而有外國媒
體調查指出，一些航運公司認為中國在南海
區域的存在有利於安全。她強調，中國能力
的增強有利於地區和平安全，中國要防範外
部勢力介入爭議問題，南海未來局勢發展要
看美國的意圖，美國在南海的活動具有一定
的風向標意義。
發佈會上，中外媒體三度提及美國總統特
朗普上台對中美關係造成的影響。傅瑩指出，
兩國高層已有不少交往，習近平主席和特朗普
總統兩次直接通電話，傳遞的信息很清晰，就
是中美之間要多合作，成為很好的夥伴。中美
兩個大國的關係，對整個世界都有影響。美國
對內、對外政策調整，各界希望這些政策調整
對中美關係的影響是正面積極的，但如果有挑
戰的話，中國也會坦然應對。
在談及中國人大與美國國會的交流時，傅
瑩表示，美國大選剛結束後，全國人大常委會
副委員長張平率團訪問美國。中方代表團強
調，「一個中國」的立場是中美關係穩定發展
的重要基礎。今年，中國人大和美國國會之間
的交往仍將繼續。

香港文匯報訊（記者劉凝哲兩會報
道）針對備受關注的房地產稅法立法進
程，傅瑩昨日明確表示，2017年全國人大
常委會沒有審議房地產稅法草案的安排。
在談及外界關注的企業減稅降費問題時，
傅瑩表示，全國人大常委會正在修訂中小
企業法，着眼於減輕中小企業的負擔，還
將圍繞規範非稅收入開展專題調研，推動
企業非稅收入管理的規範化、法制化。
近期內地多地房價快速上漲，房地產

問題再次成為兩會焦點。其中，房地產

稅法被認為是抑制房價過快增長的重要
手段之一。

完善稅制為企業減負
傅瑩表示，中共十八屆三中全會提

出，要加快房地產稅立法並適時推進改
革，所以本屆全國人大常委會把制定房
地產稅法列入五年立法規劃。由於房地
產稅法涉及面比較廣，也涉及到方方面
面的利益，圍繞這一問題的討論較多，
今年並無這部法律的審議安排。

針對企業減稅降費問題，傅瑩表示，
中國經濟的發展，首先是企業的發展。
近年來，中國經濟下行壓力較大，國際
環境也更加複雜，企業對稅費更加敏
感。減輕企業負擔涉及到振興經濟，是
近期改革要重點解決的問題。
全國人大常委會2016年三次打包一攬

子修訂一些法律，下放和取消了一系列
的行政審批和資格認定。中國稅收制度
需要不斷完善，按照規劃，2020年要實
現稅收法定，其目的就是為企業健康發

展提供好的環境。

證券法修訂案4月提審
在談及證券法修訂時，傅瑩指出，根據

目前安排，今年4月份證券法修訂草案應
能再次提請全國人大常委會審議。她強
調，證券法的修訂，關係到國家資本市場
法律制度的頂層設計，涉及問題比較複
雜，也關係到保護投資者權益。在吸取
2015年中國證券市場異常波動的教訓後，
證券法修訂草案已重新作出修改。

■■傅瑩步入發佈會會場傅瑩步入發佈會會場。。 新華社新華社

■■20172017年中國國防費增長年中國國防費增長77%%
左右左右。。圖為解放軍代表昨日前圖為解放軍代表昨日前
往人民大會堂往人民大會堂。。 美聯社美聯社

■■傅瑩透露傅瑩透露，，20172017年中國國防費增長幅年中國國防費增長幅
度為度為77%%左右左右。。 新華社新華社
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■■記者在全國人大新聞發佈記者在全國人大新聞發佈
會現場採訪會現場採訪。。 新華社新華社

「我90年代剛開始接觸亞洲
的外交工作，那時候中印貿易只
有20億美元。當時我記得我們
有一位年輕的同志，在寫報告時
加了一個『0』，寫成200億，
我當時還說這個數太大了，一輩
子也看不到中印貿易能到200
億，結果去年已經超過了700
億。」在回答中印關係時，傅瑩
引述了一則30年前的小故事，
令發佈會現場響起一陣善意的笑
聲。
在全國人大會議的首場發佈會

上，中印關係是除「必答題」中
美關係外，唯一單列的國與國關
係問題。印度媒體提問時說，中
印關係遇到一些困難，雙方存在
着分歧，印度甚至不確定會否出
席今年在中國舉行的「一帶一
路」高峰論壇。
「我認為看中印關係要看到樹

木，也要看到森林」，傅瑩說。
她用自身的外交官經歷談及中印
關係發展，不僅是前述的上世紀
90年代至今中印貿易額增長逾
35倍，還回憶起當年中印航班
很少，「去趟印度很費勁」。如
今，中印每星期的往來航班已增
至40趟。此外，中印兩國領導

人經常見面，兩國軍方每年有互訪，還建
立起打擊跨國犯罪反恐合作機制。在國際
和地區事務上，中印之間的共識非常多。
傅瑩說，有些問題暫時解決不了，也不
能因此就不往前走了。中印兩國一方面談
問題、一方面繼續不斷推進合作，所以才
能走向今天這一步。「一帶一路」建設和
互聯互通項目，最終對印度有益有利，問
題還需從大方面看。 ■記者劉凝哲


